

6月議会
一般質問

このまちとともに



①「認知症疾患医療センター」の今年度2カ所設置にむけた取組状況について
②認知症高齢者が、がんの手術のための入院に家族が24時間付添いを求められ大変困ったという事例から、当センターはこのような場

認知症疾患医療センター
設置の取組と機能
今後の増設について質問

現在市内174か所の避難所すべてに自主防災組織中心に避難所運営会議が設置されています。
▼総務局長は、災害発生時は、避難所開設業務から、避難者の収容、食料、生活必需品の確保等、時間の推移にともない内容が変化する。的確に対応するために、日頃から避難所運営会議を開催し、運営方法等を協議することが重要であると認識している。11年度、107か所で開催、開催率61%（高津区は21か所中10か所開催）であるが、開催率向上のため、区役所と連携し、自主防災組織等の地域の皆様に働きかけていきたいと答弁。

避難所運営会議の開催状況と取組を質問

▼まちづくり局長は、「現在、エレベーター付き跨線橋整備の検討と併せて、本市とJR東日本の共同事業による橋上駅舎化の検討も行っており、昨年度より同社に基本設計を委託し、関係者の意向を踏まえつつ、本年度半ばを目途に基本設計の完成を予定している。完成後、施設計画の利便性、施行条件、費用負担等、共同事業の詳細について、JR東日本と協議調整を行い、合意を得た上で、本年度内に概略設計に着手していきたい」と答弁。今後も取り組んでいきます。

昨年十一月以降の取組状況、今後の進め方の見解と内容、スケジュールを質問しました。
(下記の⑦参照)

石田議員の質問も含めたこの間の経緯

▼=川崎市の方針および答弁



JR南武線 津田山駅

①エレベーターの早期設置などの住民の願いを06年に議会でとりあげ、08年5月には川崎市とJR東日本横浜支社に「津田山駅と周辺をよくする会」と共に約3000筆のエレベーターの早期設置と橋上駅舎化、駅前広場、ホームの屋根の延長などの要望署名を提出

②▼08年12月議会で、市は「JR東日本から09年度から設計等の調査に入り2010年度末までにバラフリーア化を行うと伺っている」と答弁。09年12月議会でも進捗を質問

③10年1月、JR東日本は「本一大規模改修の必要からエレベーター設置の工期を11年度以降に延期する」と発表、その報告をうけ、2月に住民と「延期するのなら橋上駅舎も同時に検討を」の要望をJR横浜支社に行つ。

④▼10年2月、川崎市は溝口駅以北の片側改札5駅の踏切遮断時間が長く不便で危険であるためア

クセス向上策を発表、津田山駅は「エレベーター付き跨線橋の早期整備に努める」とされた。
⑤10年10月議会で、エレベーター付き跨線橋について、靈園側からは駅構外と構内の跨線橋を2本渡らないとホームに降りられず利便性に問題あることを示し、橋上駅舎化の

検討を要望。
⑥▼11年3月議会で市は「JR東日本から、11年度にはエレベーター設置の詳細設計に着手し、早期に設置を行うと伺っている」。市のエレベーター付き跨線橋について「設置位置等検討中で、今後、基本・概略・詳細設計を進め13年度中の工事着手を目指している」と

橋上駅舎化の可能性も同時に検討する様、要望。

⑦▼11年11月、川崎市は「本市のエレベーター付き跨線橋アライア化検討が同時期になり、個々に整備するのでなく、本市とJR東日本が応分の費用負担による共同事業を行ふことで効果的、効率的な事業とすることが期待されるので橋上駅舎化の検討も行うことについて両者で確認できた。今年度JR東日本に基本設計委託を行い、施設計画の検討を開始する」と発表。

合対応を行うのか ③各区1か所の設置を質問、

④健康福祉局長は、①指定申請した病院のうち、6月初旬に2病院を選考し、現在、指定に向けて国と協議中。1~2ヶ月後に国から回答がくるので、協議が整い次第指定及び事業委託の手続きを行い、運営開始の準備を進めることになる。②当セ

ンターは、認知症の詳細な診断、急

性精神病状への対応、身体疾患を合併する患者への対応等を行う「専門医療の提供」が定められている。認知症の身体合併症患者の入院対応は行なう。③国は、新たに「身近型センター」を300か所程度の整備目標をもつているので、今回設置するセンターの運営状況や実績を踏まえ、国の動向を注視していくと答弁。

津田山駅のエレベーター設置と橋上駅舎の検討にむけた取組みを質問

日本共産党の 代表質問から



鉄道事業者等
にいただきたい。
運インフラと
められている
接な影響があ
ので、立坑設
置等による
本市への環
境負荷が可
能な限り低
減されるよ

リニア新幹線の建設問題

9兆円という巨額の資金を必要とし、使用電力も新幹線の3倍以上と言われる「エネルギー浪費型」の交通体系であり、大深度トンネルによる活断層の影響や火災時の安全性の問題、電磁波による乗員・乗客の健康被害、振動・騒音、環境や市民生活への重大な懸念を指摘し、市として国とJR東海に厳しい対応をとることを求めてきました

強い重度障害者福祉タクシー利用券の横浜市並みの増枚と、福祉キャブの増車、バス乗車券の市バス・民営バス共通のフリー化についてかねてから求めできましたが2012・13年度から実現されることになりました。しかしその一方で軽度障害者との介護者が、バス乗車券の交付対象から外されることになり、継続の要望が寄せられました。その具体的例をあげ、重度、軽度にわざわざ外出、移動の権利は等しく保障し、対象にすべきと質問しました。

障害者の移動手段の確保 の充実について



石田和子 6月議会 一般質問

児童虐待対応と予防の充実を



2011年度の市内児童虐待相談、通告件数は前年より273件増えて1320件。虐待や

質問。のための人員増を含めた体制整備と地域支援体制のルール化を

受けた子どもの心身の打撃はあまりにも悲惨です。児童虐待防止と対応の強化は喫緊の課題です。

▼子ども本部長は「児童虐待の対策を推進するには、子どもと家庭に関係する部署の連携が重要なので、庁内の関係部局による検討会立ち上げの準備を進めており、虐待の予防、早期発見・早期対応、再発防止等、児童虐待に関する切れ目のない支援の充実のための体制整備について、検討を進めていく」と答弁。

①現在の児童相談所の地区担当
一人当たりの持ちケースは82件
**代表質問で児童相談所等の
体制強化を求める**

一般質問で育児不安により そう支援の充実を質問

う、JR東海に文書により要請を行つてゐる」と答弁。

**県有施設の原則廃止、
県から市町村への補助金等の見直しを行
わないことを求める意**

す考え方を強調したと報道されました。

市内の県立川崎図書館、県立東高根森林公园、3つの県税事務所、バスポートセントラル、約4,000戸ある県営住宅などが廃止・移譲・統合されれば市民生活に重大な影響がもたらされます。県からの補助金は、子育て支援対策臨時特例交付金事業、緊急雇用創出事業費補助、重度障害者医療費給付事業費補助など多岐に渡り、本市の2012年度予算では総額約65億円に上り、本市の福祉施策と市財政への影響は計りしきれません。共産党市議団はこれら見直しを行なわないよう強く要望するという意見書を提案しましたが、賛成少数（共産党、無所属一人）で否決されました。

A photograph showing a group of approximately ten people in a meeting room. They are seated around a long, light-colored conference table. Some individuals are looking towards the left, while others are looking down at papers or documents they are holding. The room has large windows on the right side, letting in natural light. In the background, there is a whiteboard mounted on a wall and some office equipment.

日本共産黨の 代表質問から

9兆円という巨額の資金を必要とし、使用電力も新幹線の3倍以上と言われる「エネルギー浪費型」の交通体系であり、大深度トンネルによる活断層の影響や火災時の安全性の問題、電磁波による乗員・乗客の健康被害、振動・騒音、環境や市民生活への重大な懸念を指摘し、市として国とJR東海に厳しい対応をとることを求めてきました

強い重度障害者福祉タクシー利用券の横浜市並みの増枚と、福祉キャブの増車、バス乗車券の市バス・民営バス共通のフリー化についてかねてから求めできましたが2012・13年度から実現されることになりました。しかしその一方で軽度障害者との介護者が、バス乗車券の交付対象から外されることになり、継続の要望が寄せられました。その具体的例をあげ、重度、軽度に困る等の問題を、移動の権利は等しく保障し、対象にすべきと質問しました。

このための人員増を含めた体制整備と地域支援体制のルール化を要と質問。

②世田谷区の育児ケアセンターは育児不安を解消し虐待の未然防止のために、出産後4ヶ月未満の体調不良、育児不安があり